

# 八幡平市教育委員会会議録

令和6年11月15日（金）

八幡平市教育委員会

## 令和6年11月八幡平市教育委員会定例会会議録

### 1 開催日時

令和6年11月15日（金）午後4時00分から午後時33分まで

### 2 場所

八幡平市役所3階大会議室

### 3 出席者

教育長 星 俊也

委員 羽沢 憲英

委員 小野 永喜

委員 田村 沙和子

### 4 欠席者

委員 松田 育恵

### 5 説明等のため出席した職員

説明員 教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長 坂本 譲

教育指導課長兼教育研究所長 田代 英樹

文化スポーツ課長 関 貴之

事務局 教育総務課長補佐兼学校給食センター副所長兼図書館副館長 羽澤 りち子

### 6 傍聴者

なし

### 7 議事

なし

### 8 会議の概要

#### 【開会】

#### ○星教育長

それでは、ただいまより令和6年11月八幡平市教育委員会定例会を開会させていただきます。

去る9月9日に開催されました令和6年八幡平市議会第3回定例会において、田村沙和子さんを教育委員に任命することについて市議会の同意をいただき、本日令和6年11月15日付けで田村泰彦副市長から辞令書が交付されましたのでご報告させていただきます。

では、新たに田村沙和子委員をお迎えしましたので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項の規定に基づき、教育長職務代理者を指名します。昨年度、この定例会において委員の異動がなければ職務代理者や議席は変更しない、ということを確認しましたので、職務代理者につきましては、引き続き羽沢憲英委員を指名することよろしいでしょうか。

(委員から「異議なし」の声)

○星教育長

それでは、羽沢憲英委員、引き続きよろしくお願ひいたします。

続きまして、八幡平市教育委員会会議規則第4条の規定の基づき、議席を指定します。

議席につきましては、ただいまご着席いただいている仮の議席のとおり、1番、羽沢委員、2番、松田委員、3番、小野委員、4番、田村委員といたしますが、ご異議ございませんか。

(委員から「異議なし」の声)

○星教育長

ただ今のとおり議席を決定いたしました。今後この議席で委員会を進めますが、会議の場にとどまらず、様々な場面でこの議席順が適用されますので、よろしくお願ひいたします。

では、新たに本教育委員会に加わっていただいた田村沙和子委員から一言ご挨拶をいただきます。

○田村委員

(あいさつ)

○星教育長

続きまして、本教育委員会の委員を紹介いたします。議席順に自己紹介をお願いします。なお本日、松田委員は都合により欠席しております。

羽沢委員、小野委員の順で自己紹介

○星教育長

次に、事務局を紹介いたします。自己紹介をお願いします。

坂本教育総務課長、田代教育指導課長、関文化スポーツ課長、事務局、星教育長の順で自己紹介

**【教育長あいさつ】**

○星教育長

それでは、私から教育長報告をさせていただきます。

(資料に基づき報告)

○星教育長

報告は以上です。つづきまして、各課からの報告をお願いします。

## 【報告事項】

### ○坂本教育総務課長

- (報告) (1)市議会第4回定例会(12月)について
- (2)学校統合にかかる住民説明会について

### ○田代教育指導課長

- (報告) (1)学校公開(安代小、西根一中)について
- (2)CSコーディネーター懇談会(10/24)について

### ○関文化スポーツ課長

- (報告) (1)芸術祭(ハロウ校からの展示あり)について
- (2)東北地区社会教育研究大会(11/14)について

### ○星教育長

ありがとうございました。

これまでの報告について何か質問等ございましたら、お願いいたします。

### ○小野委員

11月1日の管内教育委員研修会に今年度も参加させていただきました。昨年度は、確かな学力を育むためには幼児教育が大切だという講話を聞きました。今年度は、GIGAスクール構想ということで、大変有意義な研修会だったなと思います。他市町の委員のみなさんはほとんど全員が参加されていたので、来年はぜひできるだけ沢山で参加できればいいなという感想です。

そこで質問ですが、研修会でICT活用状況が岩手県は決して良くない、全国でも下位の方だというお話がありました。学力調査との関連性はないというお話でしたが、その中で星教育長が八幡平市では必ず1日1回あるいは1時間でもいいから、そういう機会をぜひとお話されていたと伺いました。私も市の学校公開に参加して、その中で小学校も中学校もICTをうまく活用されているなど感じました。学校公開だから急に活用できるわけではなくて、普段の積み重ねでそのような授業ができるのかなと、普段からうまく活用しているんだなと感じました。もし、ほかの学校の活用状況が分かれば、分かる範囲で状況をお聞きしたいなと思います。

### ○星教育長

今お話があったように、校長会議等では1日1時間でいいからタブレットを使った授業を組み込んでくれとお話しております。実際に活用が進んできておまして、特にも中学校での活用は他地区に比べても進んでいるのではないかと感じております。小学校は、得意な先生と必要だとわかっていても使いこなせない、苦手意識のある先生もいらっちゃって、小学校では使用に少し差が見えてきているということはあります。それでも、校内研究の中で誰でも使えるようにタブレットの活用については研修を進めておりますし、去年一昨年とタブレット活用の事例集を教育委員会主導で作っております。その事例集の中には、教職員一人一人全員が自分の実践例を紹介することとしての教科でこんな使い方をしましたと、様々な使い方の良かった点をみんなで寄せ合って、いずれ失敗も最初はずきものですから、あまりこだわらずに間違ってもいいからとりあえず使ってみまし

ようということでこの2年間進めてきております。今後もさらに進めていきたいと思っております。

○小野委員

ありがとうございました。

**【その他】**

○星教育長

今日の定例会は付議する事案がございませんので、「その他」に入ります。事務局から何かありますか。

○事務局

ありません。

○星教育長

委員の皆さんから、何かございますか。

(委員から「ありません」の声)

**【閉会】**

○星教育長

それでは、特にないようですので、以上で本日の議事日程はすべて終了しました。これをもちまして、令和6年11月の八幡平市教育委員会定例会を閉じます。おつかれさまでした。